



BOLETÍN 033

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a 24 de febrero de 2016

Con la Estrategia para la Reducción de Riesgos se fortalece la protección civil en Chiapas



SE HA LOGRADO IMPULSAR LA CULTURA DE LA AUTOPROTECCIÓN MEDIANTE CONSTANTES PROGRAMAS DE CAPACITACIÓN.

Con el propósito de lograr comunidades resilientes, capaces de hacer frente a las adversidades de la naturaleza, en Chiapas se implementa la Estrategia para la Reducción de Riesgos de Desastres en los 122 municipios de la entidad.

Al respecto, la Secretaría de Protección Civil remarcó que a través de esta estrategia se ha logrado impulsar la cultura de la autoprotección mediante programas de capacitación con base en el Plan Familiar, Escuela Segura, conformación de Unidades Internas, Programas Internos de Protección Civil, Gestión Integral de Riesgos, Brigadas Internas, dirigidos a integrantes de la Coordinación Municipal de Protección Civil, los más de cinco mil Comités de Prevención y Participación ciudadana, la iniciativa privada y población en general.

Lo anterior ha permitido que en situaciones de desastres se puedan reducir considerablemente las pérdidas y el impacto de los mismos, debido a que las autoridades y la sociedad civil de las comunidades en zonas propensas a las amenazas se encuentran preparadas y listas para actuar de manera eficaz, siguiendo las pautas y lineamientos que establece la Ley de Protección Civil del Estado de Chiapas.

En este sentido, se continúa con la acción de mapeo, donde los comités de prevención, grupos voluntarios y representantes o autoridades de barrios o colonias, crean mapas locales de peligros, exposición y vulnerabilidad, que les permite tener un panorama de su territorio, que en complemento con los conocimientos y equipo se logra una efectiva respuesta ante la presencia de un fenómeno, donde cada quien sabe su papel para un rápido retorno a la vida cotidiana.

Como parte de esta estrategia se establecen campañas de difusión, en las que se informa a la población sobre los alertamientos como el Proceda y Proceda-In y lograr sensibilizar a los habitantes de la importancia del riesgo y tomar las medidas preventivas correspondientes.

Por ello, la importancia de elaborar simulacros para lograr una reacción rápida y efectiva ante la

activación del sistema de alertamiento local o regional, así como una adecuada respuesta ante un evento real y abatir la pérdida de vidas humanas o lesiones a la integridad física de la población.

Cabe destacar que Chiapas presenta avances significativos en materia de prevención, por lo que esta estrategia es y seguirá siendo una plataforma para el estado, donde se fortalece la protección civil, tal como se ha venido realizando, al conjuntar y multiplicar los esfuerzos tanto de la sociedad, iniciativa privada e instituciones de los tres órdenes de gobierno con un mismo fin: salvaguardar la integridad física y hacer frente a los embates de la naturaleza.